

3 「ハードル選手大朝さんとの交流」(対象:5年)

・元100mハードル日本記録保持者の大朝尚子さんをお招きし、講話とハードル教室を行った。講話では、日本選手権で0.03秒足りずオリンピック出場を逃した後も努力を続けていることを話していただいた。ハードル教室では走り方の基本やリズム走のコツを教えていただいた。子どもたちからは「くじけずに毎日努力を続けているのがすごい、自分も頑張りたい。」などの感想を持った。

4 「北京オリンピックソフトボールチーム金メダリスト染谷美佳選手との交流」

・講話の中では何度も合宿メンバーに選ばれながらも日本代表になれなかった経験から「諦めないでチャレンジし続けること」「人より努力すること」「オリンピックに出場することを通して人との絆が深まったこと」などを話して頂いた。その後、迫力のある投球を見せていただいたり、児童一人一人とのキャッチボールを行っていただいたりした。

(実践上の工夫点、留意点等)

- ・Ⅰ 金メダリストの話の聞いたり金メダリストへの挑戦をしたりすることをオリンピックの素晴らしさやすごさを直接体験できるようにした。また、金メダルに直接触れる機会を設定した。
- ・Ⅲ 車椅子テニスプレーヤーの実技を見ることで、障害者スポーツを身近にとらえられるようにした。
- ・Ⅴ 金メダリストとキャッチボールしたり、ハードル選手に走り方を教えていただいたりする機会を通してスポーツに親しむ態度が育成されるように配慮した。

(成果)※児童・生徒の学習効果、意識変容等の効果について、可能な範囲でアンケート結果等概要を記入してください。

・子どもたちの感想カードから

「染谷選手の Try Try Try の言葉からチャレンジを諦めない気持ちを学んだ。」

「金メダリストは努力のかたまりだと思った。他の人よりも努力することが大切だと学んだ。」

「みんなの力を合わせればキプロティチ選手に勝てると思ったけど、負けました。しかも10倍の距離を一人で走っているの、すごい体力があるのだなと思った。オリンピックに興味を持ちました。」

「車椅子に乗っていても自由自在に動きを操っていてボールを打ち返していてすごいと思った。」

「オリンピックに出られなくても、今でも努力を続けているのがすごいと思った。」

「走り方の基本を教えてもらったので、記録会ではかっこよくハードルを跳べるように頑張りたい。」

【オリンピック・パラリンピック教育の実施に伴う課題点】

※オリンピック・パラリンピック教育の継続的な展開に向けて、実践を通して得られた課題点がございましたら、自由に記述してください。

- ・年度途中からの取組だったので、計画を立てにくかった。
- ・概要が大まかで、どのような取組がオリンピック・パラリンピックムーブメントにつながるのかを検討するのに時間が必要だった。
- ・オリンピック、パラリンピアンと連絡をとりたかったが、どこに連絡をとればよいのか分からず、また人選にも戸惑った。どこか窓口のようなものがあると連絡がしやすいと感じた。



金メダルに触れる子ども